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ATA-COMISSÃO INTERGESTORES REGIONAL DO MÉDIO AMAZONAS - CIR/MAM/AM 
(10.06.2016 -15h30min) 

 
 

Ata da 26ª Reunião (23ª Ordinária) para 
apreciação e Pactuações e co-gestão solidária 
quanto aos aspectos operacionais e 
administrativos entre os gestores municipais de 
Saúde da Regional do Médio Amazonas e o 
Estado. 
 

ABERTURA – Aos dez dias do mês de junho do ano de dois mil e dezesseis, às 1 

15h30, no Auditório da Câmara Municipal de Urucará: situado na Rua: Coronel Pinto, 2 

n° 498 - Bairro: Centro, em Urucará/AM, realizou-se a vigésima sexta reunião 3 

(vigésima terceira ordinária) da Comissão Intergestores Regional do Médio Amazonas 4 

(CIR/MAM). O Coordenador da CIR do Médio Amazonas, André da Silva Alves 5 

iniciou a reunião cumprimentando a todos os presentes e deu início a pauta. ITEM I – 6 

Apreciação e Aprovação da Ata da 25a Reunião (22a Ordinária) realizada no dia 7 

17/05/2016 - A Ata foi consensuada na forma apresentada pelos membros. ITEM II – 8 

Apresentação do Projeto de Implantação da Unidade de Saúde da Família 9 

Fluvial para o Município de Itacoatiara/AM - A apresentação foi realizada pela 10 

Coordenadora de Planejamento da Secretaria Municipal de Saúde (SEMSA) 11 

Enfermeira Simone Cristina Pereira Ferreira que iniciou apresentando 12 

primeiramente o Projeto descritivo da Implantação da Unidade de Saúde da Família 13 

Fluvial para o município de Itacoatiara, ressaltando que o Projeto estar de acordo com 14 

o modelo enviado pelo Ministério da Saúde. A coordenadora fez explanação do 15 

Projeto e seus dados como: informações básicas das equipes a ser implantada, 16 

programação anual de viagens e nome das comunidades a serem atendidas, plano de 17 

embarcação com descrição dos ambientes e equipamentos disponíveis na Unidade 18 

Básica de Saúde Fluvial (UBSF). Foi explicado sobre equipe mínima composta 01 19 

(médico), 01 (um) Enfermeiro (a), 01 (um) cirurgião dentista e 01 (um) auxiliar de 20 

saúde bucal, bem como as Unidades de Apoio como: Escola Batista Peniel, Escola 21 

Cristo Redentor, Escola Xavier Filho e Escola Coelho Neto. Foi explicado também 22 

sobre as embarcações de pequeno porte, bem como descrição da organização das 23 

ofertas e ações da Equipe de Saúde da Família Fluvial (ESFF), afim de garantir a 24 

continuidade do atendimento da população, bem como foi informado sobre a 25 

descrição de como a Gestão Municipal do SUS apoiará a Equipe de Saúde da Família 26 

Ribeirinha ou Fluvial no acompanhamento dos principais indicadores da Atenção 27 

Básica e na qualificação de seu trabalho e relatar como será garantida a referência 28 

dos usuários aos serviços de saúde, detalhando, principalmente, a organização da 29 

rede para o atendimento de urgência às comunidades ribeirinhas. Após foi mostrado 30 

os registro fotográfico das embarcações de pequeno porte e mapa da equipe de 31 
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saúde que será da Vila do Engenho e Vila de Novo Remanso. Finalizando a 32 

Coordenadora de Planejamento Enfermeira Simone Cristina Pereira Ferreira 33 

agradeceu a atenção de todos e colocou-se a disposição para esclarecimento de 34 

qualquer dúvida referente ao projeto. Após o Coordenador da CIR do Médio 35 

Amazonas André da Silva Alves parabenizou o Município de Itacoatiara pela 36 

consolidação de mais um projeto solicitando que seja encaminhado o mesmo a 37 

Comissão Intergestores Bipartite (CIB/AM) para abertura de processo e celeridade na 38 

Resolução. ITEM III- Comunicações: A membro Ana Josefa Grana Pinto solicitou 39 

alguns esclarecimentos do Coordenador da CIR/MAM André da Silva Alves, sendo o 40 

primeiro sobre o recurso financeiro destinado as Unidades Hospitalares, que em 41 

reunião anterior, ficou acertado que seria repassado o valor referente há dois meses 42 

que estariam em atraso, porém foi repassado apenas um mês. O segundo 43 

esclarecimento foi referente à solicitação que a mesma fez a SUSAM, através de 44 

processo, pedindo apoio para contratação de profissionais médicos e, em resposta, 45 

informaram que o Município de Silves havia sido contemplado com o valor de 46 

R$ 20.000,00 (vinte mil reais). Até o momento nenhum valor foi disponibilizado. O 47 

terceiro esclarecimento foi com relação ao recurso da Assistência Farmacêutica, 48 

competência 2015, que também não foi disponibilizado para os municípios. Após as 49 

solicitações de tais esclarecimentos, a membro Ana Josefa Grana Pinto informou 50 

que o Município de Silves já assinou o Termo de Anuência para Adesão a Rede 51 

Cegonha. O Coordenador da CIR do Médio Amazonas André da Silva Alves 52 

esclareceu que em reunião anterior o mesmo citou sobre a Resolução CIB/AM N°020 53 

AD REFERENDUM de 03.05.2016, que dispõe sobre o repasse financeiro fundo a 54 

fundo para os Fundos Municipais de Saúde dos Municípios do Estado do Amazonas, 55 

a qual foi assinada pelo Secretário de Estado de Saúde Pedro Elias de Souza em 56 

conjunto com o Presidente do COSEMS Januário Carneiro da Cunha Neto com o 57 

objetivo de prestar apoio financeiro para a contratação de profissionais, visando suprir 58 

a necessidade de funcionamento das Unidades Hospitalares. O mesmo informou que 59 

o município de Silves também foi contemplado com o recurso, sendo que o processo 60 

já está em tramitação pelo Fundo Estadual de Saúde (FES/AM) para pagamento e até 61 

início do mês de julho o repasse será realizado. Após o Coordenador ressaltou que os 62 

municípios não poderão contar com um recurso financeiro maior por parte do Estado, 63 

uma vez que a arrecadação Estadual está baixa, devendo os municípios adequar 64 

seus serviços básicos de acordo com sua capacidade financeira. A membro Ana 65 

Josefa Grana Pinto ressaltou que o município de Silves já oferece os serviços 66 

básicos dentro de suas possibilidades, apenas está cobrando os repasses que 67 

financeiros que foram consolidados pelo Estado. O Coordenador da CIR do Médio 68 

Amazonas André da Silva Alves ressaltou que as Unidades Hospitalares estão 69 

ficando sobrecarregadas porque realizam procedimentos que deveriam ser feitos pela 70 

Atenção Primária em Saúde. Tal discursão poderá será feita e analisada em um 71 
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momento oportuno, através de dados concretos apresentados pelas Unidades 72 

Hospitalares. Outra questão levantada pelo Coordenador é que o financiamento da 73 

saúde é tripartite, sendo que 80% do financiamento dos hospitais correm por conta do 74 

Estado, o que equivale por ano o valor de R$ 5.000.000,00 (cinco milhões de reais) 75 

para manter as Unidades Hospitalares do Estado do Amazonas. Enfatizou que o 76 

Estado vem fazendo sua parte dentro de suas possibilidades, porém todos são 77 

conhecedores das dificuldades financeiras que o país está vivenciando. 78 

Posteriormente, o Coordenador da CIR do Médio Amazonas André da Silva Alves 79 

informou que o pagamento da Assistência Farmacêutica, competência 2015, foi 80 

autorizado pelo Governador do Estado e em breve estará disponível nas contas 81 

previamentes cadastradas pelos municípios. O membro Ronison Pires da Silva 82 

informou que no dia 14 de junho do corrente ano será inaugurada a Unidade Básica 83 

de Saúde (UBS) Maria de Lourdes e no dia 20 a UBS Dalila Monteiro convidando os 84 

membros para prestigiarem. O membro informou também que é bastante pertinente 85 

as colocações feitas pela membro Ana Josefa Grana Pinto, uma vez que os 86 

municípios dependem desses recursos para o andamento dos serviços e pela falta 87 

deste o município acaba ficando sobrecarregado. O membro Januário Carneiro da 88 

Cunha Neto cumprimentou todos os membros presentes, os diretores das Unidades 89 

Hospitalares e agradeceu o acolhimento recebido pelo Município de Urucará. Após o 90 

mesmo informou que a presença dos Diretores das Unidades Hospitalares nas 91 

reuniões é importante, uma vez que as responsabilidades entre os gestores devem 92 

ser compartilhadas. O membro informou também que é pertinente as colocações 93 

feitas anteriormente pela membro Ana Josefa Grana Pinto, no entanto devemos 94 

aguardar o posicionamento da Secretaria Estadual de Saúde do Amazonas 95 

(SUSAM/AM), pois todos são conhecedores da crise financeira que o país vem 96 

enfrentando. O membro informou ainda que tem plena certeza que os recursos 97 

financeiros destinados aos municpíos em breve serão resolvidos, pois no dia três de 98 

junho do corrente já foi assinado à resolução que contempla tais recursos, inclusive 99 

para contratação de profissionais também de nível médio. Após o mesmo informou 100 

sobre as Portarias nºs 958 e 959 de 10.05.2016 do Ministério da Saúde que alterava o 101 

anexo I da Portaria n°2.488/GM/MS, de 21.10.2011, para ampliar as possibilidades de 102 

composição das Equipes de Atenção Básica, essas portarias foram revogadas, pois o 103 

Ministério da Saúde entendeu que o agente comunitário de saúde tem que está 104 

presente em todas as equipes de saúde da família. O mesmo informou também que o 105 

Sindicato dos Agentes de Endemias está em discursão com a SUSAM porque foi 106 

retirado o ticket alimentação desses servidores. Uma das alternativas que a SUSAM 107 

está verificando é a possibilidade de redução de carga horária de oito horas para seis 108 

horas diárias, ou a reativação desse benefício por parte do Estado.  Essas 109 

possibilidades foram pactuadas em reunião e deverão ser revistos no prazo de quinze 110 

a trinta dias, esclarecendo que a Municipalidade não tem nada haver com a retirada 111 
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desse benefício, foi determinação Estadual em um pacote de medidas para contenção 112 

de despesas. A membro Lorena Rolim dos Santos agradeceu a presença de todos 113 

os membros no município de Urucará, bem como o Coordenador da CIR/MAM André 114 

da Silva Alves pelo empenho para realização da reunião no município. Após a 115 

mesma informou que na plenária da Câmara Municipal se encontra os profissionais 116 

de saúde que trabalham no município, os quais foram convidados para que possam 117 

está presenciando as discursões sobre a realidade de cada município da Regional, 118 

bem como suas dificuldades.  A membro informou ainda que o Município de Urucará 119 

encontra-se sem médico e enfermeiro, devido a falta de recurso financeiro para 120 

contratação, reforçando ao Coordenador a possibilidade de verificar junto ao Estado 121 

tal situação. A membro Lorena Rolim dos Santos ressaltou que mesmo com toda 122 

dificuldade o Prefeito vem dando todo apoio ao município para que não faltem os 123 

serviços necessários a população. Finalizando a mesma convidou todos os presentes 124 

para o dia 23 de junho prestigiarem a inauguração da Unidade Básica de Saúde Dr. 125 

João Pereira Lima. O membro Osmar Martins Prado cumprimentou a todos 126 

agradecendo as boas vindas e informou que no momento estará à frente da SEMSA 127 

de Urucurituba, enquanto o membro Zaqueu Lopes Coutinho estiver afastado. Após o 128 

mesmo apresentou sua equipe de trabalho e parabenizou o município de Itacoatiara 129 

pelo projeto da UBS Fluvial. Informou também que assim como os municípios da 130 

Regional, Urucurituba também está passando por alguns problemas e espera contar 131 

com o apoio dos membros para enfrenta-los. O Coordenador da CIR/MAM André da 132 

Silva Alves informou que com relação ao Projeto de Equipe de Saúde da Família 133 

Ribeirinha Ampliada (ESFRA) o mesmo estará disponibilizando na reunião o modelo 134 

enviado pelo Ministério da Saúde e também com a permissão da membro Laene 135 

Conceição Gadelha o projeto da ESFRA do Município de Itacoatiara, o qual foi o 136 

primeiro projeto no Brasil aprovado com êxito. O Coordenador informou também que 137 

assim que os municípios formalizarem seus projetos junto CIB/AM que envie o 138 

número do processo e uma cópia do projeto em meio digital ao mesmo. Qualquer 139 

alteração a ser feita no projeto o mesmo consultará o município para maior celeridade 140 

no processo e emissão da resolução. Em seguida o Coordenador da CIR/MAM André 141 

da Silva Alves comunicou que na reunião anterior havia informado que enviaria uma 142 

planilha para que fosse preenchida pelos membros sobre a capacidade instalada das 143 

Unidades Hospitalares. Como sempre surgem dúvidas com relação ao 144 

preenchimento, o Coordenador fez uma breve apresentação detalhando a planilha, 145 

sugerindo que os diretores dessem prioridade para os quesitos urgência e 146 

emergência, e sala de estabilização, os quais apontarão os equipamentos existentes 147 

no hospital. Informou também que está planilha deverá ser feita pelo Secretário 148 

Municipal de Saúde juntamente com o Diretor da Unidade Hospitalar. Aproveitando a 149 

oportunidade o mesmo informou que em julho serão chamados todos os concursados 150 

da SUSAM/2014 dos 61 municípios do Estado do Amazonas. A intenção do 151 
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Governador do Estado é que até dezembro 80% dos concursados estejam 152 

devidamente empossados para que as Unidades Hospitalares não fiquem 153 

descobertas com a saída dos servidores temporários, isso também dependerá de 154 

como a economia do Estado irá se comportar nos próximos meses. Após o 155 

Coordenador informou que irá visitar o município de Urucurituba para verificar o 156 

andamento das obras da Unidade Hospitalar e como está o funcionamento da 157 

Unidade Hospitalar de Itapeaçú. O mesmo informou também que está com o projeto 158 

de credenciamento da Equipe de Saúde da Família Ribeirinha do município de 159 

Urucurituba e solicitou que os membros consensuassem para fins de emissão da 160 

resolução e em breve, após o parecer do DABE, o projeto será repassado na reunião. 161 

O diretor do hospital de Itacoatiara Marcelo da Rocha Benlolo informou que graças 162 

ao empenho do Secretário de Estado de Saúde Pedro Elias, foi autorizado à retirada 163 

da peça do tomógrafo que havia sido desativado no Hospital Adriano Jorge para ser 164 

reutilizada no tomógrafo do hospital. Após o diretor informou que o hospital está com 165 

o projeto para implantação do banco de leite no município de Itacoatiara, o qual está 166 

em fase de análise pela SUSAM. Finalizando o Coordenador da CIR/MAM André da 167 

Silva Alves agradeceu a presença de todos e informou que conforme acordado a 168 

próxima reunião acontecerá no município de Urucurituba no dia 12 de Agosto. Não 169 

havendo mais nada a tratar o Coordenador da CIR/MAM André da Silva Alves 170 

agradeceu a presença de todos e deu-se por encerrada a reunião. Esteve presente o 171 

Coordenador da CIR/MAM/AM André da Silva Alves os membros: Januário 172 

Carneiro da Cunha Neto, Osmar Martins Prado, Lorena Rolim dos Santos, 173 

Ronison Pires da Silva, Ana Josefa Grana Pinto. A presente ATA foi elaborada e 174 

digitada pela Secretária Executiva da CIR/MAM/AM Romana Góes Freitas que será 175 

arquivada para fins documentais, após ser submetida à apreciação da CIR/Regional 176 

do Médio Amazonas, Auditório da Câmara Municipal de Urucará/AM, 10 de Junho de 177 

2016. 178 


